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大学光华管理学院将召开EMBA教学改革新闻发布会暨

“EMBA如何引领中国时代前沿理论与创新实践的结合”圆

桌论坛。 以下是发言实录： 张志学：谢谢各位还留在这里，

刚才在前面新闻发布会我们介绍了改革的动因，以及从教学

的理念和技术层面，下面给大家简单地汇报一下。其实是有

我们的信仰和社会责任来触动这次改革的。非常感谢各位的

到来，在网上看过各位的很多东西，我觉得你们真是中国各

界的精英。我们这个年代的人都是80年代上大学的，那个年

代是一个理想主义的年代，我们当时也是很沉重的。整个80

年代由过去非常激情转到沉重，现在又变得沉重起来，这一

次的沉重如果是80年代，我们沉重还没有找到很好的出路的

话，今天我们感到沉重的时候，这个阶层的人应该可以做一

些什么，这个是出于信仰和社会责任的考虑，也是来推动这

一次EMBA改革的原因。 我们必须意识到，如果是国家还是

在EMBA教育，表面的繁荣背后有好多的危机，这是我们感

到压力非常大的。刚才各位所提到给我们的建议，要使光华

成为最受尊敬的这样一个企业家，可以看到在不同的文稿当

中用了这个词，我们甚至认为光华未来培养企业家是有格的

，你的气质，你精神的品格。我想未来的光华管理学院一定

要做到我们所挑选的人，或者我们进来所塑造的人是具有理

想主义的，是具有社会责任的，具有独立精神的。 这样讲是

因为我们敢于冒这个险，我们仅仅为了吃一口饭做教育的话



，我想我们不这样做，我们现在冒一点风险是值得，我们一

定在培养我们理性主义精神，人文主义的精神，要更多的做

一些文章，如果未来我们的学员出来，都像各位在座的校友

和媒体领袖的话，你会看到中国是一个强大的力量，不管政

府官员怎么做，一直是有自上而下的力量，世界各国都是这

样的，像刚才任先生所讲的，还是在那儿，我们会日复一日

的在重复这个东西。 第三点我想谈到什么，刚刚讲了我们有

成功的责任促使这次改革。第二点我们希望未来的学员培养

出来是具有精神气质的上一代领袖，心怀天下的。第三点我

想强调未来我们想改变一个人，或者营造一个环境的话，第

一需要新一代的EMBA的学生，在理念和技术上要有一些大

作文章，所有的理念可以说当我们的EMBA可以看到，在课

堂上你是不是觉得你经过20年的商业实践，十几年的商业实

践，各行各业我们已经做得差不多了，当我们走出去与世界

上最卓越的人去比较的时候，无论你是学者、商界的，和世

界上最著名的相比还有差别，尽管在我们这里不错，放眼全

世界我们做得不够，这个要求我们在理念上，第一去要继续

学习和思考，而不是仅仅再去做一些搜索的东西，这个是我

们理念的变化。 另外一方面在技术上要变化，你可以到世界

上一些民校商学院当中，有的是没有EMBA的，有EDP，都是

在商界当中做到一定程度上，去通过学习去解决问题，看看

那个课堂上的互动，每一个人在学商业谈判，商业模拟的时

候，用笔记本做EXCEL文档，这些问题我想在今后商学院的

课堂必须来引领科学的精神，实打实在规范的年代，竞争的

年代，无论和西方竞争，和世界其他人在这个平台上能够这

样做，涉及到在理念在新的方面走。我在光华教了六年、八



年书之后愿意去教本科生，我的本行是心理学，经过半年的

学习之后，我可以说他和中国的心理学年会是一样的，如果

光华EMBA能够具备这样的心态，是会备受尊敬的，我也希

望我自己一个是分管这个项目，另外EMBA教学，同时我又

跨了本科生教学，我是在中国的二者之间怎么去打通的，这

是第三点给大家汇报的。 第四点的确刚才媒体的朋友给我们

一些批评、建议和压力，光华管理学院在介入社会方面少，

这个方面必须承认，我们有我们的能力，有资源分配考虑，

过去这几年来从外面回来，我们这个科目在对话的时候，你

和世界级的学生在一起，人家问你到底干什么事，结果发现

你是在国内发表一篇文章，在世界学术上毫无你的声音，作

为北京大学是惭愧的。因此这几年来一批教员到了光华管理

学院实践这个路在走的，今天蔡院长讲了，中国现在只有一

个大学做到了在商业管理上进入全球一百强的，这真正是按

照全世界在世界杂志上发表文章，你中国发表90%，那东西

不算的，那光华管理学院北京大学是唯一的一个目前进入到

世界一百强的，那我们知道北京大学物理、化学都进去了，

作为一个经济管理能进去，离不开光华管理学院这些教员，

在过去七、八年当中艰苦卓绝，他们在各个领域出现了突破

，他和亚洲最好的人是可以比的，那是研究中国问题，在世

界级的企业。那和你们做企业是一样的，世界级进去了，前

几年一直在这方面艰苦卓绝的奋斗，虽然是商学院老师，我

们在媒体的借助上，在社会的现象评论上做得不够，好在经

过十年的积累，这些老师作出的成就可以了，光华教育有这

种能力，所以今后呢，我们会在这个方面去发挥我们的影响

力，利用我们的洞察力去做一些事。 光华管理学院这几年沉



淀下来的一批教员，对于前沿理论是有他的理解的，我想不

亚于和国际上民校是可以对话的。另外一方面这几年来，虽

然他没有在报纸上，没有在电视上出现，但是每一个教员都

在中国的商业环境，中国的产业政策，以及中国的管理上有

它的官话，我想通过这样一个中西合璧的力量，下一步来造

就EMBA教育更高水平上，我们打好基础。 我想最后回应行

业的领袖，媒体的领袖给我们建议是，我们已经在做，在这

次改革当中希望毕业成就的校友，走到EMBA课堂，走到我

们的本科生课堂，去分享他在中国过去十几年、二十年创业

环境当中关键节点上遇到的问题和困惑，以及他们怎么解答

的，目的是造就一个平台，在这个平台上第一步是通过课堂

教学的学习，做到传道授业解惑，第二级平台是光华EMBA

学员，在读的学员，向中国更多年轻的创业家，以及想创业

的人，我们也去传道、授业、解惑，中国历史上有没有启蒙

运动，我们曾经想有过，但是很快被救亡所替代了，因此从

来没有完成过。第二个我们共产党在从江西出去，一直到陕

北这一路长征，无论是启蒙和长征，为人类留下的是一个令

人感动的，叫人改变的一个东西，希望光华通过刚才一级平

台、二级平台，像长征一样，像启蒙运动一样，让中国社会

当中一批具有理想主义、社会责任的企业家，带动更多人起

来，使这个社会真正是一个生机勃勃的，有我们商业化，有

我们理想主义精神飘扬起来。中国社会今后五年，能够培养

这样的精神，在下一轮当中过一个关键的槛，比任何时候都

危机，希望光华管理学院在这样一个大危机下，今后能够为

社会做一些事情，再次感谢各位给我们的建议，以及各位对

咱们这次改革的一种参与和支持，谢谢各位！ 100Test 下载频
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